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À l’heure où nous 
écrivons ces lignes, 
près de 2 500 per-
sonnes ont perdu la 
vie dans le séisme 
meurtrier qui a frap-
pé le Maroc, dans 
la nuit de vendredi 
à samedi. Un drame 
qui trouve une réso-
nance particulière 
dans les Yvelines 
et le Mantois, où la 
communauté maro-
caine se démène 
pour venir en aide à 
la  population locale.
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Séisme au Maroc : 
les Yvelines se mobilisent

À l’heure où nous écrivons ces lignes, près de 2 500 
personnes ont perdu la vie dans le séisme meurtrier 

qui a frappé le Maroc, dans la nuit de vendredi 
à samedi. Un drame qui trouve une résonance 

particulière dans les Yvelines et le Mantois, où la 
communauté marocaine se démène pour venir en aide 

à la population locale.
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VALLEE DE SEINE

Samedi 9 septembre au matin, 
quelques heures à peine après le 
séisme de magnitude 7 qui a frap-
pé le Maroc, on s’active déjà au 
sein des associations de Mantes-
la-Jolie. Plus de 100 personnes 
passent la porte de l’Agora pour 
une réunion qui rassemble la com-
munauté marocaine  : présidents 
d’associations, élus, et citoyens 
attachés de près ou de loin au 
Royaume sont là pour échanger et 
trouver des solutions pour venir en 
aide aux nombreuses victimes du 
plus puissant tremblement de terre 
ayant frappé le pays.

Une des premières initiatives à 
voir le jour est une cagnotte en 
ligne, lancée par l’association 
mantaise As Suffa, en lien avec de 
nombreux organismes sur place. 
Ce lundi 11 septembre, plus de 
250 000 euros avaient été récoltés 
grâce à près de 10 000 donateurs, 
preuve de l’élan de solidarité des 

échelle, apporter son aide. Des ac-
tions solidaires ont d’ailleurs vu le 
jour aux quatre coins du territoire : 
à Mantes-la-Jolie, une collecte de 
produits de première nécessité a 
été mise en place dans le quartier 
du Val-Fourré, au niveau de l’allée 
des médecins. Deux grands cha-
riots, installés devant le café Le 
QG, ont pu accueillir des couver-
tures, des médicaments, ou encore 
des denrées alimentaires. Une ini-
tiative similaire a vu le jour du côté 
des Mureaux, via l’opération « Soli-
darité Maroc » organisée par l’asso-
ciation Nouvelle Vigne Blanche. 
Cotons, compresses, antiseptiques 
et autres bandages ont été récoltés 
par les bénévoles.

Mantes-la-Jolie, sur tous 
les fronts

Le magasin Super U de Rosny-
sur-Seine s’est également engagé 

peuple marocain. L’ensemble des 
kilomètres effectués par les parti-
cipants a été comptabilisé et trans-
formé en euro. L’argent récolté 
sera ensuite reversé par le magasin 
à une association caritative venant 
en aide au Royaume.

Les grands noms répondent 
également présents

Par ailleurs, Pierre Bédier, le pré-
sident du conseil départemental 
a exprimé son soutien envers les 
victimes via un tweet : « Émotion, 
solidarité, soutien aux victimes et 
familles. Nous allons mobiliser des 
moyens ainsi que des matériels logis-
tiques et humains du SDIS 78. Dans 
le cadre de notre coopération décen-
tralisée et avec YCID, nous nous en-
gageons à être durablement aux côtés 
de nos amis Marocains.  » Cepen-
dant, l’ancien maire de Mantes-
la-Jolie n’a pas précisé si le Dépar-
tement allait faire un don en son 
nom propre, même s’il avait alloué 
lors de la séance départementale 
du 17 février 2023 une aide d’ur-
gence de 100 000  euros en faveur 
de la Turquie et de la Syrie.

Au niveau national, le Secours 
Populaire a déjà répondu présent, 
comme c’était déjà le cas lors des 
séismes à Agadir (1960) et Al Ho-
ceima (2004).

50 000  euros sont déjà débloqués 
via leur fonds d’urgence afin de 
venir en aide aux enfants et aux fa-
milles. Pour ces personnes qui ont 
tout perdu, de l’aide alimentaire, 
des kits d’hygiène et de soins vont 
être rapidement envoyés. L’accom-
pagnement des personnes les plus 
fragiles se fera également dans la 
durée. 5 000 euros de la fédération 
des Yvelines s’ajoutent en plus de 
la somme évoquée.

De plus, le SPF a lancé un appel 
à la solidarité et au soutien finan-
cier pour les victimes de cette 
catastrophe. Dans un commu-
niqué, il rappelle la conduite de 
ses actions à l’international. Le 
Secours populaire a fait le choix 
de ne pas organiser de collectes 
de matériel en faveur des pays 
dans lesquels il intervient et cela 
pour plusieurs raisons  : l’achemi-

Les mantais peuvent déposer des produits de première nécessité à un point de 
collecte à l’allée des médecins, à Mantes-la-Jolie.
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23 h 11 samedi sur les horloges, la 
terre tremble à Marrakech et dans 
sa région.

Et avec elle les 40 000 Marocains 
des Yvelines et tous les amis du 
Royaume qui ont des proches sur 
place. Depuis, beaucoup vivent en-
core dans l’angoisse d’un appel télé-
phonique qui annoncera une mau-
vaise nouvelle. Trop d’entre eux en 
ont déjà reçu. Dans le huis-clos des 
maisons et des appartements de la 
communauté marocaine, les larmes 
de deuil voisinent involontairement 
avec celles de joie.

Dans chaque foyer la même interro-
gation : l’espoir ou le désespoir : celui 
que la famille sortira indemne de ce 
drame ou touchée à jamais.

Le Maroc n’est pas pour les Yve-
linois qu’un pays d’origine ou une 
destination de vacances.

Il est une partie de notre cœur. Une 
histoire commune qui s’écrit en-
semble depuis des siècles. Ici comme 
là-bas.

Quand le deuil l’envahit brutale-
ment et injustement, quand plus de 
2 500 enfants, femmes et hommes 
perdent la vie dans notre pays-frère 
baigné par la Méditerranée et l’At-
lantique, c’est notre fraternité pour 
le Royaume qui endure une épreuve. 
C’est notre famille qui est touchée. 
C’est la mort qui s’impose chez 
nous sans y être invitée. En France 
comme au Maroc, seules les larmes 

de joie des Marocains font pousser 
l’espoir. Celles du deuil nous scellent 
à jamais dans un destin tragique 
commun.

C’est de cette fraternité dont nous 
devons tous faire preuve aujourd’hui 
pour venir en aide aux victimes. 
Quelle que soit notre origine, notre 
religion, notre condition sociale, c’est 
de solidarité dont nos frères Maro-
cains ont besoin. Laissons parler 
notre générosité. Nous en sommes 
capables. Ils en sont dignes.

Une fois les morts mis en terre, 
une fois les pertes d’un parent, d’un 
enfant, d’un oncle, d’une tante, d’un 
ami ou d’un voisin définitivement 
ancrées dans les mémoires, c’est une 
région entière si hospitalière pour 
ses visiteurs qui se reconstruit.

Nous savons les Marocains capables 
de se mobiliser pour remettre leur 
pays d’aplomb.

Eux qui ont si bien contribué à la 
sueur de leur front à faire de l’auto-
mobile dans les Yvelines un fleu-
ron de notre industrie, eux qui ont 
construit tant de ponts sur lesquels 
nous circulons.

Aujourd’hui, l’heure est pour nous 
arrivée de construire un pont entre 
notre hexagone et ce Royaume du 
Maroc que nous aimons tant.

Ce pont s’appelle solidarité. 

Lahbib EDDAOUIDI

Maroc : construisons le pont 
de la solidarité

nement de containers est souvent 
très coûteux. Il préfère dorénavant 
acheter sur place afin de soutenir 
l’économie locale, de répondre au 
plus près des besoins exprimés et 
surtout de respecter les us et cou-
tumes du pays.

En outre, l’association est label-
lisée « Don en confiance  », gage de 
transparence et de rigueur. Cette 
labellisation signifie que ces dons 
financiers sont fléchés jusqu’au 
destinataire final. Il n’y a donc 

pas de détournement de fonds 
possible. «  De toute façon, nous 
n’envoyons jamais de l ’argent à des 
gouvernements » rassure la chargée 
de mission Lénica Vautier.

À l’instar des événements sur-
venus en Turquie, en Syrie et en 
Ukraine, la solidarité yvelinoise a 
encore répondu présent. Et alors 
que la population compte ses sous, 
elle n’a pas hésité à se mobiliser 
pour aider des personnes encore 
plus dans le besoin. 

habitants du Mantois depuis plu-
sieurs jours. Il faut dire que de 
grands moyens ont été déployés 
pour faire connaître l’initiative au 
plus grand nombre, à coups de 
tractage, d’appels sur les réseaux et 
surtout de bouche-à-oreille.

D’autres réunions entre les repré-
sentants associatifs du Mantois 
ont eu lieu jusqu’à ce lundi afin de 
coordonner les différents acteurs 
locaux et que chacun puisse, à son 

auprès de l’association locale 
« Avenir pour tous » en accueillant 
à son tour une collecte de produits 
d’hygiène. L’enseigne y est même 
allée de son don d’une valeur de 
500  euros. Une autre forme de 
soutien, cette fois-ci sportive, pro-
vient de Conflans-Sainte-Hono-
rine. Le magasin de sport Running 
Conflans a décidé d’organiser le 11 
septembre au départ de son maga-
sin une sortie running de 8km 
pour marquer sa solidarité avec le 
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POISSY  
Une opération pouvoir d’achat 
sur les marchés

VALLEE DE SEINE  
Vous aussi, agissez près de chez 
vous pour le World Cleanup Day
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 MAXIME MOERLAND

Nous sommes à la moitié de 
votre premier mandat de maire. 
Qu’avez-vous appris en endos-
sant ce costume ?
J’ai fait un premier mandat en 
tant qu’adjoint, et la différence 
est quand même assez impor-
tante entre les deux fonctions. J’ai 
de très bon élus, on a une bonne 
stabilité municipale, même si le 
début de la mandature a été dif-
ficile pour nous, pour différentes 
raisons : la Covid, la situation 
internationale et ses répercussions 
financières importantes, sans par-
ler de la baisse des dotations de 
l’État.

Êtes-vous quand même satisfait 
du travail effectué jusqu’ici ?
On a été dans le bain tout de suite, 
car nous avions déjà des choses en-
gagées par l’ancienne mandature et 
qu’on a menées à terme, comme la 
réhabilitation de la maison des as-
sociations, ou la construction de la 
maison médicale, qui est une très 

Voilà une initiative qui devrait faire 
plaisir à la fois aux commerçants et 
aux Pisciacais. La municipalité a 
mis en place, ce jeudi 7 septembre, 
une opération pouvoir d’achat 
sur les marchés de Poissy. Celle-
ci se traduit par des chéquiers de 
30 euros, utilisables sur les marchés 
de la ville et mis en vente au prix 
de 15 euros. Divisés en chèques de 
5 euros, ces chéquiers permettront 

Chaque année, à la mi-septembre, 
des millions de citoyens dans le 
monde s’unissent lors d’opéra-

Jean-Pierre Laigneau : « La démocratie participative, 
c’est le meilleur des réseaux sociaux »

VILLENNES-SUR-SEINE

belle réussite avec 28 box et 5 gé-
néralistes. On a aussi mis en place 
le relais poste, car depuis l’an-
cienne mandature, la poste voulait 
fermer. Les maires précédents ont 
tenu bon, mais La Poste a réagi en 
diminuant les heures d’ouverture à 
15 heures par semaine, ce qui pro-
voquait un mécontentement de la 
part des Villennois. Alors on a fait 
d’une pierre deux coups, en trans-
formant la poste en commerce, qui 
a accepté de faire le relais poste 
ouvert 40 heures par semaine. 

On va aussi inaugurer le pôle gare 
le 21 septembre. La gare est prête, 
mais il faut encore réhabiliter le 
parking, ce qui devrait se faire en 
2024. On a également placé notre 
mandature sous le signe de la dé-
mocratie participative. Il y a eu des 
concertations, par exemple pour le 
scolaire avec les parents d’élèves, 
pour pouvoir faire le meilleur. La 
démocratie participative, c’est le 
meilleur des réseaux sociaux. 

Chaque semaine, nous allons à la rencontre d’un maire 
du territoire pour faire le bilan de sa première moitié de 
mandat. Direction Villennes-sur-Seine, où nous avons 
échangé avec Jean-Pierre Laigneau.

Des chéquiers d’une valeur de 30 euros, divisés en chèques 
de 5 euros utilisables sur les marchés de la ville, sont mis en 
vente au prix de 15 euros depuis le jeudi 7 septembre.

De nombreuses actions sont prévues sur le territoire pour la 
journée internationale du nettoyage de la planète, ce samedi 
16 septembre.

Jean-Pierre Laigneau a été élu maire en 2020 avec… 2 voix d’avance. 

Les chèques sont valables jusqu’au 30 septembre. L’initiative s’est développée jusqu’à mobiliser pas moins de 156 pays.
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de repartir avec un panier plus garni 
qu’à l’accoutumée. Valables jusqu’au 
30 septembre chez les commer-
çants des marchés, ils peuvent être 
achetés sans aucune condition, 
mais sont cependant limités à un 
carnet par famille. D’ailleurs, en 
parlant de marchés, celui des ter-
roirs et de l’artisanat débarque dans 
l’avenue du Cep à la fin du mois, du 
29 septembre au 1er octobre. 

tions de ramassage de déchets, à 
l’occasion du World Cleanup Day. 
Créée en 2007, cette journée 

 EN BREF

internationale de nettoyage de la 
planète s’est développée jusqu’à 
mobiliser pas moins de 156 pays. 

Vous l’aurez deviné, des rassem-
blements seront évidemment 
organisés en Vallée de Seine pour 
l’occasion. À Mantes-la-Jolie, le 
rendez-vous est donné le samedi 
16 septembre, à 14 h sur l’île Au-
mône pour ramasser des déchets 
à la fois dans la Seine et dans la 
nature.

Les Ecolibris Rive Gauche orga-
nisent eux aussi leur ramassage à 
Vernouillet, avec un départ donné 
le même jour, à 9 h 45 sur le par-
king du gymnase de l’Amandier. 
À une poignée de kilomètres de 
là, l’association Triel Environne-
ment sera également de la partie 
avec un ramassage au départ de la 
place Philippe Prévost à 14 h 30, 
suivi d’un rafraîchissement à 
16 h 30. Les Pisciacais ne seront 
pas en reste : Le champ des pois-
sybles invite tout le monde à les 
rejoindre sur la place Georges 
Pompidou, devant la gare dès 
9 h 30. 

C’est justement avec des concer-
tations que vous avez développé 
le projet d’écoquartier…
S’il y a un exemple où on peut vrai-
ment parler de démocratie partici-
pative, c’est celui-ci. Aussitôt que 
ça a été mis en place, nous avons 
considéré avec les élus qu’il fallait 
faire une belle réalisation. On a 
donc mis en place des groupes de 
travail avec Cogedim, qui se sont 
terminés par un comité consulta-
tif qui a fini son travail juste avant 
les vacances, sur lesquelles on a eu 
X réunions avec des centaines de 
personnes. On a eu une très bonne 
participation, on a tenu bon, et 
c’est pour ça qu’on a mis la barre 
très haut : on vise le label éco-
quartier, et pour l’avoir, il y a des 
paramètres importants. J’ai signé 
le permis de construire au mois de 
juillet, donc c’est parti pour plus de 
5 hectares, avec un parc jardin de 
près d’1 hectare au cœur de cet îlot 
avec des commerces, des empla-
cements sportifs… Je pense que 
ça peut démarrer en 2025, il verra 
donc le jour en 2026/2027.

Les débuts de la communauté 
urbaine Grand Paris Seine et 
Oise ont été pour le moins diffi-

ciles. Lorsque vous regardez en 
arrière, pensez-vous que c’était 
une bonne idée ?
Moi, je pense que ce n’était pas une 
bonne idée. 73 communes, 450 000 
habitants, c’est lourd à gérer. Il y a 
une sous-représentation des villes 
entre 5 000 et 10 000 habitants. 
En plus, on a perdu un certain 
nombre de compétences, dont la 
voirie. Cela étant dit, ça existe. On 
travaille pour améliorer les choses, 
d’ailleurs je tiens à féliciter Cécile 
Zammit-Popescu, la présidente de 
la communauté urbaine pour son 

courage et son opiniâtreté à faire 
bouger les lignes. Elle a la volonté, 
et il y a des structures qui sont en 
train de bouger. 

Pensez-vous déjà à briguer un 
second mandat ?
Ce n’est pas ma priorité. Il faut 
savoir que les élus, nous, on est 
de passage. La responsabilité, c’est 
de faire le job jusqu’au bout. Pour 
l’instant c’est trop tôt, je n’y pense 
absolument pas, on a un objectif à 
faire, des engagements qu’on a pris 
auprès des Villennois. 



Vous venez de poser vos bagages 
du côté de Mantes-la-Ville, et sou-
haitez en savoir plus sur votre tout 
nouveau lieu de vie  ? La munici-
palité organise en cette rentrée une 
journée dédiée aux nouveaux habi-
tants. Celle-ci se déroulera le sa-
medi 30 septembre prochain, sous 
les coups de 10 h à l’hôtel de ville.

Au programme de cette journée 
d’accueil  : une présentation de la 
ville et de ses quartiers, une ren-
contre avec les élus de la majo-
rité municipale et de nombreux 
échanges aimeront cette journée 
de bienvenue destinée aux nou-
veaux mantevillois. Si vous sou-
haitez participer à l’initiative et 
profiter de ce moment de convi-
vialité, il vous faudra vous inscrire 
au préalable auprès du service 
communication de la mairie, via 
un courriel à l’adresse communi-
cation@manteslaville.fr. Une belle 
occasion de savoir où l’on met les 
pieds et, pourquoi pas, rencontrer 
de  nouveaux voisins. 

« Tout au long de ses gares, notre terri-
toire est riche de ses atouts touristiques, 
culturels, artisanaux, industriels  ». Le 
Club Eole Vallée de Seine souhaite 
mettre en avant le territoire en lan-
çant un nouveau rendez-vous régu-
lier, gratuit et ouvert à tous avec ses 
promenades de gare en gare. Au pro-
gramme, une dizaine de kilomètres 
le matin et autant l’après-midi 
(comptez 2 h pour chaque prome-
nade) et un déjeuner pique-nique à 
la charge de chacun, avec des pré-
sentations et des rencontres avec des 
représentants touristiques, associatifs 
et économiques. La première édi-
tion de ces promenades se dérou-
lera le dimanche 1er octobre, entre la 
gare de Villennes-sur-Seine et celle 
d’Aubergenville, entre 10 h et 17 h. Si 
vous souhaitez participer, il faut vous 
inscrire sur clubeolevalleedeseine.eu. 
Et si vous souhaitez présenter votre 
activité ou votre entreprise, contac-
tez directement le club à l’adresse 
contact@clubeolevalleedeseine.eu. 
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VALLEE DE SEINE  
Redécouvrir le 
territoire à travers 
ses gares

MANTES-LA-VILLE  
Une présentation 
de la ville pour les 
nouveaux habitants

 EN IMAGE

VALLEE DE SEINE  
Coupe du monde : les Bleus nous font déjà vibrer
Drapeaux bleu blanc rouge, Marseillaise chantée à tue tête, maillots frappés au coq rouge vissés sur les épaules : 
pas de doute, la coupe du monde de rugby a bel et bien commencé. Le match d’ouverture opposant la France 
à la Nouvelle-Zélande a rassemblé de nombreux yvelinois qui, chez eux ou devant les nombreux écrans géant 
érigés sur le territoire, ont pu profiter de la victoire sans appel du XV de France face aux All Blacks, le vendredi 
8 septembre. Que ce soit à l’Eole Factory Festival de Mantes-la-Jolie, au stade Marc et Thomas Lièvremont 
d’Épône ou au gymnase Auguste Delaune de Limay, nos Bleus ont régalé la foule ! 
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Le maire et les élus échangeront 
avec les néo-mantevillois 
le samedi 30 septembre 
en mairie, afin de leur présenter 
la commune.

Le Club Eole Vallée de Seine 
propose des promenades de gare 
en gare gratuites et ouvertes 
à tous, avec une première 
étape entre celles de Villennes-
sur-Seine et Aubergenville le 
dimanche 1er octobre.
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Les élus locaux auraient-ils été écoutés quant au déplacement 
du péage de Buchelay vers la Normandie ? C’est en tout cas 
ce qu’affirme Le Parisien dans son édition du 8 septembre. Le 
ministre des transports Clément Beaune aurait assuré au maire 
de Bonnières-sur-Seine, Jean-Marc Pommier, qu’une étude était 
lancée pour, enfin, envisager le recul des barrières de péage de 
Mantes-Buchelay vers le département de l’Eure. 

Cela permettrait aux automobilistes du mantois d’éviter de payer 
les 2,90 euros de droit de passage au moment de rejoindre leur 
commune via l’autoroute. Un pas dans le bon sens, donc, qui 
devrait ravir les élus du territoire qui militent depuis des années 
pour le déplacement du péage qui faciliterait grandement le 
quotidien des habitants. 

« Karl Olive sort du champ républicain. Il doit être exclu de son groupe 
parlementaire ! » Tels sont les mots du député Génération.s de la 
8ème circonscription des Yvelines, Benjamin Lucas, dans un tweet 
daté du 10 septembre. L’élu fait référence à la dernière sortie de 
l’ancien maire de Poissy, aujourd’hui député, qui proposait d’in-
terdire les grèves, notamment des transports, les veilles et jours J 
de grands événements nationaux. 

Une proposition qui faisait suite aux sifflets à l’encontre d’Em-
manuel Macron, lors de la cérémonie d’ouverture de la coupe 
du monde de rugby. « C’est digne des régimes autoritaires ou fasci-
sants », a même ajouté Benjamin Lucas. 

Voilà plusieurs mois que les habitants du Mantois 
connaissent régulièrement des coupures d’électri-
cité au sein de leur foyer. Des communes comme 
Mantes-la-Jolie, Gargenville, Issou ou encore 
Limay sont concernées par ces pannes à répéti-
tion, qui peuvent durer quelques minutes comme 
plusieurs heures, et ce depuis le début de l’été. 
Selon les informations de 78actu, un employé de 
l’opérateur Enedis, en charge du secteur, serait allé 
à la rencontre des élus du territoire : la cause de 
ces incidents aurait été identifiée, et des travaux 
seraient en cours pour tenter de remédier au pro-
blème. 

Walid Aïchour ne digère pas. Dans un entretien 
accordé au Parisien, le désormais ancien entraî-
neur de l’AS Poissy revient sur la disparition 
du club, exclu des championnats nationaux par 
la Direction Nationale du Contrôle de Gestion 
(DNCG) en raison d’une dette avoisinant les 
280 000 euros. « On se dit que tout cela était pro-
grammé », peste-t-il, lui qui s’est dit « atterré par la 
communication de la mairie de Poissy » et qui juge 
« troublant » qu’une nouvelle structure, le Poissy 
FC, ait été créée avec Kentin Olive, fils aîné de 
l’ancien maire, au poste de directeur général. 
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L’équipe 47 est presque prête. Dans 
un mois et demi, Hélène, Christine 
et Maha fouleront les dunes du 
désert de Merzouga dans le cadre 
du Rose Trip Maroc, un trek 100 % 
féminin. Plusieurs raisons font que 
les trois femmes se lancent dans 
cette aventure humaine. Tout 
d’abord, pour chacune d’elles, ce 
pays du Maghreb fait partie de 
leur histoire. Le père des deux pre-
mières citées y a longtemps vécu 
tandis que pour la dernière, elle 
est issue de la diaspora marocaine 
et vient régulièrement en vacances 
avec sa famille.

Ensuite, les trekkeuses marcheront 
au profit d’associations comme le 
Ruban Rose - dédiée à l’informa-
tion et au soutien à la recherche 
sur le cancer du sein – ainsi que les 
Enfants du Désert. Celle-ci, après 
avoir axé sa dernière campagne sur 
l’émancipation des femmes en les 

Le Rose Trip Maroc, une 
aventure humaine et solidaire

MANTES-LA-VILLE

aidant à vendre des produits locaux, 
se focalisera cette fois sur la pré-
carité menstruelle. En effet, cette 
problématique a des conséquences 
considérables sur la scolarité et le 
quotidien des femmes, c’est pour 
cela qu’une nouvelle action vise à 
équiper les femmes et les jeunes 
filles en culottes  menstruelles.

Quand tu es dans le désert

Du 26 au 31 octobre, dont trois 
jours d’étapes, Hélène, Christine et 
Maha – ainsi que 200 autres parti-
cipantes - devront se fier unique-
ment à leur sens de l’orientation et 
à leur condition physique. «  Nous 
sommes inscrites au Sport Santé de 
l ’hôpital François Quesnay (Hélène 
et Maha y travaillent, ndlr) donc la 
marche ne posera pas trop de souci  » 
sourit Maha, « mais il n’y a qu’Hélène 
qui a pris des leçons de course d’orien-

Du 26 au 30 octobre, Hélène, Christine et Maha 
rejoindront 200 autres participantes afin de réaliser 
le Rose Trip Maroc, un trek 100 % féminin. Si elles se 
lancent toutes les trois dans cette aventure du fait de 
leur lien avec ce pays du Maghreb, elles marcheront 
surtout au profit d’associations.

Hélène, Christine et Maha ne compteront que sur leur condition physique 
et leur sens de l’orientation.
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tation  ». «  Au pire nous mettrons le 
soleil derrière nous et nous avance-
rons tout droit » s’amuse-t-elle. Car 
en effet, les trios féminins n’auront 
le droit qu’aux seuls instruments de 
navigation autorisés par le règle-
ment du trek  : une boussole, une 
carte et  un compteur de distances 
GPS à renseigner.

Cette expédition a quand même un 
coût : aux alentours de 9 000 euros. 
Alors Maha a pris rendez-vous 
avec la mairie de Mantes-la-Ville 

pour laquelle elle travaille déjà dans 
le cadre de la réussite éducative. 
Leurs tenues de sportive seront 
également sponsorisables et le prix 
dépendra de l’endroit choisi. Enfin, 
une cagnotte en ligne est dispo-
nible via le lien suivant - https://
www.helloasso.com/associations/
backtodad - afin de les aider à 
amener du matériel en plus. « C’est 
la rentrée, et même si les associations 
ramènent déjà des choses, nous vou-
drions ramener des livres, des stylos, 
des cahiers… » conclue Maha. 

Voilà de nombreuses années que la 
réfection de la rue Maurice Berteaux 
était dans les tuyaux. Elle a enfin dé-
buté en ce mois de septembre, avec 
des travaux importants qui devraient 
durer jusqu’au 11 novembre pro-
chain. Ce projet, piloté par la Ville 
et soutenu par GPSEO, prévoit la 
réhabilitation de la rue par chemi-
sage du réseau d’assainissement, la 
restructuration de la voirie, le renfor-
cement du revêtement de la chaussée 
ou encore la réfection de la signalisa-
tion horizontale et des trottoirs. Ces 
travaux seront également l’occasion 
de créer de nouveaux aménagements 
cyclables ainsi qu’une place de sta-
tionnement PMR. Le 11 septembre 
marquait le début de la restructura-
tion de la voirie après la réhabilita-
tion du réseau d’assainissement. La 
circulation est désormais alternée, le 
stationnement provisoirement inter-
dit, et une déviation piétonne a été 
aménagée. Seuls les riverains et les 
services de secours peuvent emprun-
ter la voie pendant les travaux. 

 EN BREF
CARRIERES-SOUS-POISSY  

La rue Maurice 
Berteaux enfin 
réhabilitée
Jusqu’au 11 novembre prochain, 
d’importants travaux sont engagés 
pour rénover la rue Maurice 
Berteaux de Carrières-sous-Poissy.
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YVELINES  
Sécheresse : 38 communes 
du département passent en alerte

LES MUREAUX  
Fleurs en Seine : demandez 
le programme !

 AURELIEN BAYARD

Une secousse nationale. Quand Pa-
trice Douret prend la parole le soir 
du 3 septembre sur le plateau d’une 
grande chaîne nationale, le président 
bénévole des Restos du Cœur an-
nonce de but en blanc que son asso-
ciation est déficitaire de 35 millions 
d’euros. Et les causes sont multiples. 
«  C’est dû à l’augmentation des prix 
des denrées que nous achetons, à celle 
des coûts logistiques et à la croissance 

Les pluies de l’été n’ont pas mis 
fin à la sécheresse. La Préfecture 
des Yvelines a annoncé un durcis-
sement des mesures en ce début 
de mois de septembre, en passant 
les zones sud-est et sud-ouest du 
département en situation d’alerte.

La zone centre des Yvelines, elle, 
reste en situation de crise, le ni-
veau d’alerte le plus élevé. Cela 
concerne des communes comme 

Pépiniéristes, horticulteurs et arti-
sans en art botanique vous donnent 
rendez-vous pour la 20ème édition 
de Fleurs en Seine, ce week-end des 

Les Restos du Cœur 
dans le besoin

YVELINES

importante du nombre de personnes qui 
toquent à notre porte » explique avec 
dépit Fabienne Lambert, respon-
sable de l’antenne départementale 
des Yvelines. Cette fois-ci, les mots 
valent plus qu’une image. Au cours 
de la dernière période, l’association 
locale a distribué 2,5 millions de re-
pas, soit une hausse de 30 % par rap-
port à l’année dernière. « Nous sommes 
sur un triste record. Il y a des semaines 

Le 3 septembre, sur le plateau d’une grande chaîne 
nationale, Patrice Douret, le président bénévole des 
Restos du cœur a tiré la sonnette d’alarme. L’association 
créée par Coluche souffre d’un déficit de 35 millions 
d’euros. Un chiffre qui a des conséquences sur les 
antennes départementales comme l’explique Fabienne 
Lambert, la responsable de celles des Yvelines.

Outre la zone centre maintenue en situation de crise, les zones 
sud-est et sud-ouest des Yvelines ont été classées en situation 
d’alerte par la Préfecture.

La fête des plantes et du jardin revient pour sa 20ème édition 
ce week-end sur les bords de Seine des Mureaux, et mettra 
l’accent sur les astéracées.

Plus de 80 000 repas par semaine ont été distribués durant la dernière 
campagne par l’antenne départementale des Resto du Cœur.

Fleurs en Seine vous ouvrira ses portes gratuitement le samedi de 10 h à 19 h, 
puis le dimanche de 10 h à 18 h. 

L’arrosage des pelouses et le remplissage des piscines reste interdit dans la zone 
centre du département.
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Mantes-la-Ville, Auffreville-
Brasseuil, Breuil-Bois-Robert, La 
Falaise, Favrieux, Nezel, Flacourt, 
ou encore Le Tertre-Saint-De-
nis. Ainsi, l’arrosage des pelouses, 
des massifs fleuris et des végétaux 
décoratifs reste interdit, au même 
titre que l’arrosage des arbres, des 
arbustes et des haies, mais aussi le 
remplissage des piscines privées 
et le lavage des véhicules chez les 
particuliers. 

16 et 17 septembre sur les bords de 
Seine des Mureaux. C’est plus pré-
cisément au parc de l’Oseraie que 
se déroulera cette grande fête des 

 EN BREF
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où nous donnions 80  000 repas…  » 
soupire-t-elle.

Ce déficit pourrait pousser les Res-
tos du Cœur à diminuer les rations 
voire refuser des personnes dans 
le besoin, «  un crève-cœur  ». Mais 
il pourrait avoir une autre consé-
quence désastreuse et pour cela, il 
faut comprendre le fonctionnement 
des 112 associations. Si celles-ci se 
fournissent d’abord grâce aux ra-
masses, aux dons, aux collectes, « c’est 
très loin de suffire » ajoute Fabienne 
Lambert. Alors pour combler ce 
manque, la maison mère complète. 
Et le problème est loin de se résor-
ber. «  Maintenant les hypermarchés 
optimisent et proposent des produits à 
moins 50 % - ce qui est très bien car cela 
fait moins de gaspillage - mais avant 
nous récupérions ces produits afin de 
les donner  » détaille la responsable. 
Cependant, elle ne reproche pas non 
plus aux clients de se précipiter sur 
ce type de réduction puisqu’eux aussi 
sont dans le besoin et comptent 
leurs sous.

Une pénurie généralisée

La responsable départementale 
se montre toutefois ravie de l’élan 
national. Que les dons proviennent 
de Bernard Arnault (10 millions), de 

l’équipe de France (les modalités de 
ce geste n’ont pas été précisées mais 
un montant très significatif est évo-
qué) ou l’État (10 millions prévus + 5 
millions de rallonge), elle ne voit que 
le bon côté des choses : « Sans faire 
de politique, nous ne pouvons être que 
content que des personnes participent et 
nous aident car je pense d’abord aux plus 
démunis.  » Des petits gestes locaux 
sont également possibles, aussi bien 
pour les particuliers que pour les en-
treprises. Par exemple, si les branches 
départementales amassaient plus, 
elles demanderaient moins à celle 
nationale, ce qui  réduirait le déficit 
national.

Toutefois, il n’y a pas que la pénu-
rie qui est alimentaire, les Restos du 
Cœur manquent également de main 
d’œuvre. « Nous recherchons des béné-
voles pour Magnanville, les Mureaux » 
détaille Fabienne Lambert. En ef-
fet, l’association créée par Coluche 
cherche à sortir les personnes de la 
précarité via des cours de français, de 
recherche d’emploi…

Les 35 millions de déficit risquent 
donc de faire disparaître un dispositif 
d’utilité publique, même si Fabienne 
Lambert aimerait voir son activité 
décroître. «  Mon rêve, c’est de dispa-
raître parce qu’il n’y a plus de  personnes 
démunies et non autre chose. » 

plantes et du jardin, à laquelle sont 
conviés tous les Yvelinois à la main 
verte.

Avec des bulbes, des graines, des 
arbustes ou encore des plantes aro-
matiques, potagères ou d’embellisse-
ment, le salon fera encore une fois 
la part belle à la diversité, avec en 
prime des conférences, des points 
conseils, des démonstrations d’art 
floral et même des recettes de cui-
sine florales à refaire à la maison  ! 
Le thème de cette édition 2023 sera 
d’ailleurs les astéracées, deuxième fa-
mille la plus importante en nombre 
d’espèces de fleurs avec notamment 
les  marguerites et les pâquerettes.

Les astéracées comme 
thème 

Fleurs en Seine vous ouvrira ses 
portes gratuitement le samedi de 
10 h à 19 h, puis le dimanche de 10 h 
à 18 h. Un restaurant sera ouvert au 
sein du parc, au même titre que la 
buvette. Un parking gratuit est éga-
lement accessible à proximité du 
site. 

Dans le but de fournir une meilleure 
prestation d’accueil du public et de 
ses administrés, la municipalité de 
Conflans-Saint-Honorine s’apprête 
à mettre en place des enquêtes de 
satisfaction anonymes. Du 18 sep-
tembre au 15 octobre, les habitants 
seront en mesure de donner leur avis 
et de proposer des idées quant à la 
qualité des services rendus au niveau 
de l’accueil général de la mairie, de 
l’État Civil et de la Médiathèque 
Blaise-Cendrars.

Une initiative qui s’inscrit dans la 
démarche Qualivilles, un référentiel 
de certification de service qui porte 
sur la qualité de la relation quoti-
dienne entre les habitants et les ser-
vices municipaux. Rendez-vous sur 
le site de la Ville dès le lundi 18 sep-
tembre prochain afin de transmettre 
vos observations. Les résultats de 
l’enquête seront ensuite publiés en 
ligne et à l’accueil de la mairie. 

CONFLANS-SAINTE-HONORINE 
Que pensez-vous des 
services rendus par 
la Ville ?
Des enquêtes de satisfaction 
vont être mises à disposition 
des habitants dans le cadre 
de la démarche Qualivilles, 
censée améliorer l’accueil des 
Conflanaises et Conflanais.
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Virginie Faivet connaît bien le 
monde des TPE/PME. Depuis 
qu’elle a son BTS en poche, elle 
a lancé plusieurs start-ups avec 
à chaque fois la même réussite. 
Et depuis 2020, l’entrepreneure 
se concentre sur StartHack, un 
organisme de formation spécia-
lisé dans le digital lancé en 2020. 
Toutefois, si la cheffe d’entreprise 
a toujours été proche des organi-
sations patronales, elle n’a rejoint 
la Confédération des petites et 
moyennes entreprises des Yvelines 
que depuis deux ans. 

Mais la valeur n’attend point le 
nombre des années et la voilà doré-
navant à la tête de cette organisa-
tion qui représente plus de 300 en-
treprises dans le 78. « Nous disposons 
également de 400 mandats en France, 
que ce soit dans les tribunaux de com-
merce, de Prudhomme mais aussi à la 
CAF ou Pole Emploi » ajoute-t-elle.

Virginie Faivet à la tête 
de la CPME 78

YVELINES

Son principal cheval de bataille 
sera de poursuivre les interactions 
entre chefs d’entreprise afin d’évi-
ter la « solitude du dirigeant ». « J’ai 
gagné 10 ans d’expérience en parta-
geant mes expériences  » souligne-
t-elle, «  juste en ouvrant la parole, 
nous trouvons des solutions car il y 
a forcément quelqu’un qui a vécu les 
mêmes problématiques. L’expérience 
des autres nous nourrit. » Et celles-
ci sont actuellement nombreuses. 
«  Par rapport à Décembre 2021, le 
coût de l ’énergie a augmenté de plus 
de 20 % » rappelle la patronne de 
Starthack. 

Et les conséquences sont déjà 
visibles avec un nombre de dé-
faillances en augmentation. Par 
ailleurs, la CPME 78 fait partie 
des groupes de prévention agréés 
et met à disposition des experts 
pour aider à remettre à flot une 
entreprise dans le besoin. Le 

Depuis août, la Confédération des petites et moyennes 
entreprises des Yvelines a changé de visage, Virginie 
Faivet succédant à Thomas Godefroy-Stella. Et parmi ses 
chevaux de bataille, l’entrepreneure compte toujours 
autant aider les sociétés à taille humaine à survivre dans 
le monde du travail.

stratégie, les basiques pour éviter 
les erreurs, la fiscalité, le numé-
rique, un catalogue large est dis-
ponible pour rendre son entreprise 
pérenne même s’il y a la théorie et 
la pratique. 

« Pas une entreprise moins 
importante qu’une autre »

Si le message actuel consiste à 
diriger vers les secteurs comme le 
numérique ou la transition écolo-
gique, la présidente de la CPME 
78 rappelle une chose essentielle : 
«  Il y a le marché et là où vous êtes 

YVELINES  
Un podcast pour mieux comprendre 
le quotidien des pompiers

VALLEE DE SEINE  
A13 : 4 kilomètres de chaussées 
rénovées entre Épône et Buchelay

«  L’idée n’est pas de toucher que des 
pompiers mais bien le grand public » 
explique le SDIS 78 au Parisien. Le 
service départemental d’incendie 
et de secours des Yvelines a décidé 
de diffuser à partir du 6 septembre 
une série de courts programmes 
audio, ou plus communément 
appelés podcast. À raison de deux 
diffusions par mois, plusieurs for-
mats seront donc écoutables. Tout 
d’abord «  Dans leur regard  », afin 
de faire vivre une intervention à 
travers le point de vue de la per-
sonne qui s’en est occupé, « le Por-
trait », qui met en valeur un métier 
 différent que celui de soldat du feu.

Deux diffusions  
par mois

Deux émissions de prévention 
dureront dix à quinze minutes et 

Un chantier d’ampleur a dé-
buté ce lundi 11 septembre sur 
l’autoroute A13. C’est plus pré-

Le service départemental d’incendie et de secours des 
Yvelines (SDIS 78) a décidé de lancer à partir du 6 septembre 
un podcast afin de faire connaître leurs métiers auprès du 
grand public.

Depuis le 11 septembre et jusqu’au 6 décembre, des 
fermetures ponctuelles et des limitations de vitesse sont à 
prévoir entre la barrière de péage de Buchelay et l’échangeur 
d’Épône.

Ce chantier va occasionner des fermetures de cette portion d’autoroute 
la nuit, entre 22 h et 5 h du matin. 

Nouvelle présidente de la CPME 78, Virginie Faivet 
veut poursuivre les interactions entre les chefs 
d’entreprise des TPE/PME.

Deux émissions de prévention 
dureront dix à quinze minutes et 
rappelleront quelques éléments de 
base comme les numéros d’urgence, 
pourquoi avoir un détecteur de 
fumée dans son logement.
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 rappelleront quelques éléments 
de base comme les numéros d’ur-
gence, pourquoi avoir un détecteur 
de fumée dans son logement. En-
fin le SDIS 78 contera son histoire 
à travers « Histoire de savoir ». Pour 
vous tenir informé des sorties, vous 
pouvez guetter tous leurs réseaux 
sociaux nommés « pompiers78 ». 

cisément entre la barrière de 
péage de Buchelay et l’échan-
geur d’Épône que la Société des 
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Autoroutes Paris-Normandie 
(SAPN) a entrepris de rénover 
4 kilomètres de chaussée. Ce 
chantier va occasionner des fer-
metures de cette portion d’auto-
route la nuit, entre 22 h et 5 h du 
matin.

Les travaux nécessiteront éga-
lement la fermeture ponctuelle 
des bretelles des échangeurs de 
Mantes Est (n°11), Mantes Sud 
(n°12) et Mantes Ouest (n°13). 
Pendant la journée, les automo-
bilistes seront amenés à circuler 
sur 1 kilomètre de chaussée rabo-
tée. Ainsi, la vitesse sera limitée 
à 70  km/h, et les  dépassements 
seront interdits. 

Vitesse limitée et 
dépassements interdits

Pour connaître les dates et ho-
raires exacts des fermetures, ren-
dez-vous sur le site de la SAPN, 
ou sur leur application mobile, 
qui met en place un disposi-
tif d’information en temps réel 
pour accompagner les  usagers. 

bon. Pas la peine de tout réinventer, 
le plus important est de créer de la 
valeur. Aucune entreprise n’est moins 
importante qu’une autre, chacun à sa 
place. »

Enfin, sous son impulsion, la 
confédération est partenaire d’un 
événement caritatif le 29 sep-
tembre qui lui «  tient à cœur  ». 
Aux Pyramides de Port-Marly, le 
documentaire Invincible été – un 
film réalisé par Stéphanie Pillonca 
et parlant d’Olivier Goy, un chef 
d’entreprise touché par la maladie 
de Charcot - sera projeté en sa 
présence. 

Fera-t-il beau  ? Fera-t-il chaud  ? 
Plein de questions sans réponse 
pour le week-end du 24 septembre 
mais une certitude demeure : de 8 h 
à 18 h durant la Foire à Tout, il y a 
de grandes chances que vous puis-
siez trouver quelques trésors. Cet 
événement prendra place au Parc 
de la Vallée et il y aura également de 
quoi se sustenter sur place et de vous 
amuser en famille. Durant cette 
journée que la Mairie promet d’être 
«  inoubliable  », vous pourrez donc 
chiner afin de trouver des objets 
peut-être inutiles mais forcément 
indispensables.

Chercher des objets 
en tous genres

Si vous désirez être exposant, vous 
pouvez réserver votre emplacement 
jusqu’au 24 septembre en appelant 
le 06 24 69 53 14 ou en envoyant 
un e-mail à aucoeurdelafraternité@
outlook.com. 

 EN BREF
MANTES-LA-VILLE  

Une foire à tout 
au parc de la Vallée

Le 24 septembre, une immense 
foire à tout aura lieu au Parc de 
la Vallée. Un moyen de dénicher 
quelques trésors à bas coût.

sempiternel refrain 
de la désindustria-
lisation reste donc 
 d’actualité.

Par ailleurs, Virginie 
Faivet lance un appel 
à ses homologues  : 
« Il n’y a pas de bud-
get formation pour 
les dirigeants. Tous 
les entrepreneurs ne 
sont donc pas au cou-
rant des fonds qu’ils 
peuvent activer pour 
y participer.  » Car 
les thématiques sont 
pléthores entre les 
fondamentaux sur la 



Aujourd'hui Sepur est présent sur

 vingt-cinq départements, avec 65 sites

d'exploitation. Chaque année, nous

desservons près de dix millions d'habitants

répartis sur deux mille communes, grâce à
l'engagement quotidien de nos 4 000

collaborateurs.

4 000 COLLABORATEURS,
NOTRE FORCE
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MANTES-LA-JOLIE  
Mantes ne ment pas

Pour la toute première fois 10 
classes de primaire vont fermer 
d’un coup et d’un seul à Mantes 
la Jolie. Ne doutons pas que Co-
gnet 1er expliquera aux parents 
d’élèves malmenés que ça n’est 
pas de sa faute, que c’est une dé-
cision d’État qui s’explique par la 
baisse du nombre d’enfants. 

C’est incontestablement exact 
mais pourquoi, jusqu’ici, et 
alors que les conditions étaient 
les mêmes, il n’y avait pas de 
telles fermetures  ? Poser la 
question c’est poser le pro-
blème des tares congénitales du 
Cognetisme:travailler le moins 
possible et ignorer l’importance 
des Services Publics en particu-
lier dans une ville si pauvre.

Travailler un peu cela eut né-
cessité de regarder comment 
faisaient ses prédécesseurs, de 
comprendre leur méthode et de 
l’appliquer.Il est beaucoup plus 
simple de flatter une ancienne 
opposante et imprécatrice en 
chef en faisant dans le Magazine 
Municipal un portrait élogieux 
et très partial de son action dans 

la création de la Prépa Sciences 
Po ce qui l’amène à oublier ses 
anciens combats…

Quant au mépris des Services 
Publics croit-il que nous avons 
oublié ses insuffisances  ? Le 
départ, heureusement avorté 
grâce à des pressions aux plus 
hauts niveaux des responsables 
départementaux de l’Etat local 
et du Conseil Départemental, 
de la Caisse d’Allocations Fami-
liales et de la Caisse d’Assurance 
 Maladie.

Dans le précédent article, nous 
reconnaissions bien volontiers 
que la mairie est transformée en 
entreprise d’organisation de fêtes 
et d’événements divers. Mais est-
ce bien sa mission ? 

Ne vaudrait il pas mieux une 
politique municipale qui aide 
nos enfants à avoir une tête 
bien faite et des parents heureux 
de leur cadre de vie plutôt que 
cette version contemporaine de 
l’Empereur romain Néron qui 
ne promettait que du pain et des 
jeux ? 

 EN BREF

Contact : redaction@lagazette-yvelines.fr

Alors que partout, la présence 
d’arbres en milieu urbain est 
plébiscitée, la mairie de Mantes-

La mairie de Mantes-la-Jolie a décidé de supprimer une vingtaine d’arbres qui 
contribuaient au charme de la place Saint-Maclou et au-delà, à  l’ensemble du 
centre-ville.
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la-Jolie a décidé de suppri-
mer une vingtaine d’arbres qui 
contribuaient au charme de la 

place Saint-Maclou et au-delà, à 
 l’ensemble du centre-ville.

Ce massacre digne d’un autre 
temps a été estimé indispensable 
dans le cadre d’un réaménage-
ment de la place qui porte le nom 
du premier évêque de Saint-Malo, 
un saint homme qui se retourne 
aujourd’hui dans sa tombe.

Pendant tout l’été, les médias 
ont publié des visuels explicites 
pour démontrer que la présence 
d’arbres contribue très efficace-
ment à réduire la température en 
ville grâce notamment à l’ombre 
qu’ils génèrent, voilà que la mu-
nicipalité n’a pas tenu compte 
une seule seconde de ces conclu-
sions et a continué son projet 
sans varier d’un  millimètre.

Résultat de l’opération, à cet en-
droit de la ville, la verdure laissera 
place au béton même si, la main 
sur le cœur, on nous promet que 
ces arbres seront remplacés et 
que le nombre sera même doublé. 
Comme les promesses n’engagent 

 SALONIC BRAMUDA

 SALONIC BRAMUDA

Les paroles s’envolent, les écrits 
restent. Aujourd’hui au service de  
Raphaël Cognet depuis qu’il a été 
embauché à la ville, Nicolas Kern 
dénonçait par le passé sur sa page 
Facebook la proximité de l’élu avec 
le mouvement Civitas, un parti 
politique classé à l’extrême droite 
dont le ministre de l’Intérieur 
Gérald Darmanin a demandé la 
 dissolution.

Il a bien changé Ferdinand Bar-
damu, Nicolas Kern à la ville. Jadis 
en première ligne de tous les com-
bats, se battant comme un lion 
contre tous les formes de ce qu’il 
estimait être des injustices, le voilà 
désormais devenu doux au service 
de son maître Raphaël Cognet.

Pour un peu plus de 2 000 euros 
mensuels, son traitement comme 
agent contractuel au service culture 
de la ville de Mantes-la-Jolie, il est 
devenu beaucoup moins critique 
à l’égard de celui qu’il dynamitait 

Quand Nicolas Kern torpillait 
Raphaël Cognet

Place Saint-Maclou : massacre 
à la tronçonneuse

MANTES-LA-JOLIE

MANTES-LA-JOLIE

sur les réseaux sociaux. Il a même 
tourné sa veste sans autre forme de 
procès.

Ainsi, le 1er juillet 2016, Nico-
las Kern annonçait en titre sur sa 
fameuse page Facebook Ferdi-
nand Bardamu : « Civitas avance et 
Raphaël Cognet ne recule pas… » Et 
de reprendre un passage du Figaro 
dans lequel le quotidien expli-
quait le programme de Civitas  : 
«  «  Rechristianiser la France  » au 

Aujourd’hui au service de  Raphaël Cognet depuis qu’il 
a été embauché à la ville, Nicolas Kern dénonçait par le 
passé sur sa page Facebook la proximité de l’élu avec le 
mouvement d’extrême droite Civitas.

Le 4 septembre dernier, une vingtaine d’arbres sont passés 
de vie à trépas, abattus par des élagueurs à la demande 
de la ville. Ces savonniers sont les premières victimes d’un 
réaménagement de l’endroit. Mais pas les seules.

travers d’une reconquête identitaire 
et  spirituelle  ». Pour faire bonne 
mesure, dans la même publica-
tion, Nicolas Kern ironisait sur la 
chronique de son employeur d’au-
jourd’hui : « c’est l ’aile catho des LR, 
le groupuscule Sens Commun- qui 
pose leurs conditions sur la politique 
des LR vis-à-vis de la famille… 
L’un des signataires de cette tribune 
qui résonne comme un cri de suppli-
cié au temps de la Sainte-Inquisition 
n’est autre que Raphaël Cognet, ad-
joint au maire de Mantes-la-Jolie ».

Dans la même publication, Ra-
phaël Cognet était baptisé comme 
«  le Torquemada du Val-Fourré  ». 
L’attitude actuelle de Nicolas Kern 
démontre au moins que beau-
coup d’individus sont à vendre : à 
 condition d’y mettre le prix. 

Pour un peu plus de 2 000 euros mensuels, son traitement comme agent 
contractuel au service culture de la ville de Mantes-la-Jolie, il est devenu beaucoup 
moins critique à l’égard de celui qu’il dynamitait sur les réseaux sociaux. 
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que ceux qui y croient, les rive-
rains ont tout lieu d’être furieux.

Dans le secteur, c’est évidem-
ment la consternation pour deux 
bonnes raisons.

Consternation pour 
habitants et commerçants

Des raisons écologiques car il 
est aujourd’hui totalement sur-
réaliste de supprimer des arbres 
vieux de 25 ans et de prétendre 
qu’on va en replanter le double. 
Sur ce thème, Joseph, retraité, qui 
fait son petit tour de ville chaque 
matin n’en revient toujours pas  : 
« Comment on peut avoir une idée 
aussi saugrenue ? Elle était pas mal 
cette place, c’était la seule à avoir des 
arbres, à ressembler à quelque chose, 
à nous faire un peu oublier qu’on 
habite en banlieue. La verdure c’est 
la vie ».

La grogne est aussi de mise chez 
les commerçants. Jacques, (son 
prénom a été volontairement 

changé à sa demande), ne déco-
lère pas  : « On s’est tapé le Covid, 
on tente de se refaire la cerise tant 
bien que mal et boum, voilà qu’ils 
nous font des travaux sur la place. 
On s’est tapé les tronçonneuses, 
maintenant ça va être des engins 
de chantier car il faut bien que les 
ouvriers bossent. C’est sûr que les 
palissades, ça va pas faire venir les 
clients ».

Une pétition a bien circulé pour 
tenter d’infléchir la décision 
municipale de lancer les travaux. 
En vain. Aujourd’hui, ce sont 
les fouilles archéologiques qui 
laissent un mince espoir aux dé-
fenseurs des lieux, à commencer 
par Yohann, jeune locataire d’une 
rue voisine  : «  Le plus grave est 
fait. Les arbres sont par terre. Mais 
je rigolerais si les fouilles archéolo-
giques révélaient que l ’endroit recèle 
des vestiges intéressants. Un ancien 
mantais qui avait l ’air de connaître 
le coin m’a dit que dans ce secteur, 
c’est fort possible. Il ne manque-
rait plus que ça. Les palissades ne 
seraient pas près d ’être  enlevées ». 
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«  La ligne directrice de cette année 
sera centrée sur le développement 
durable à travers deux volets  : le 
bien-être des collégiens et notre 
capacité à faire d ’eux des citoyens 
éclairés » clame Cécile Dumoulin, 
vice-présidente déléguée aux col-
lèges et au numérique scolaire. Le 
Département veut se mettre au 
vert et cela passera par une évo-
lution des bâtiments en charge 

Le Département investit pour 
le bien-être des collégiens

YVELINES

du premier cycle des études du 
second degré. En effet, l’entité 
yvelinoise a découvert lorsqu’elle a 
dressé son bilan carbone en 2020 
que 21  % de leur émission pro-
vient des collèges dont ils ont la 
gestion. Une politique de grands 
travaux biosourcés a alors vu le 
jour et une dizaine de collèges 
en construction bois est sortie de 
terre. Par ailleurs, un contrat de 

Cécile Dumoulin présentait le 8 septembre au collège 
Pascal de Plaisir la ligne directrice du Département pour 
cette rentrée 2023-2024. Le bien-être des collégiens 
sera au centre des attentions et plusieurs projets verront 
le jour en ce sens. Toutefois des arbitrages devront être 
faits pour cause budgétaire.

performance énergétique a été 
lancé sur 24 collèges énergivores 
pour en diminuer les consomma-
tions d’énergie, pour un montant 
de 35 millions d’euros.

Les cours végétalisés vont être 
également de plus en plus généra-
lisés. Au nombre de 3 pour le mo-
ment – Conflans-Sainte-Hono-
rine, Mantes-la-Jolie et Buc – 11 
le seront l’été prochain et à la fin de 
la mandature actuelle, ils devraient 
être au nombre de 30 à 50. Chacun 
fera l’objet d’une large concertation 
avec ses principaux utilisateurs, les 
collégiens et les équipes éduca-
tives afin qu’ils soient adaptés aux 
usages pédagogiques. Cependant 
les finances du Département ne 
sont plus extensibles, notamment 
à cause de l’arrêt des droits de 
mutations à titre onéreux et de la 
flambée des coûts de construc-
tion : « Notre volonté est là mais elle 
sera étalée. » Des arbitrages seront 
donc faits prochainement.

C’Midi – le prestataire de res-
tauration scolaire – continue de 
faire la part belle aux agriculteurs 
locaux et continue d’augmenter 
la part de produits Yvelinois de 
18 à 26  % dans les assiettes des 
collégiens. «  Cela nous coûte plus 
cher mais depuis 2019 nous n’avons 

COMMUNIQUÉ

* En effectuant des modifications techniques

En France, 1100 professionnels du biofioul, chauffagistes
et distributeurs, sont à votre service. Contactez-les ! 

Liste des professionnels sur : annuaire.biofioul.info

ON NE VOIT PAS COMMENT 
VOTRE CHAUDIÈRE
RÉSISTERAIT AUX
ARGUMENTS DU BIOFIOUL.  
Depuis le 1er juillet 2022, le biofioul F30, énergie contenant jusqu’à 30%
de colza, alimente obligatoirement toutes les chaudières neuves installées
et peut être compatible avec la plupart des chaudières actuelles*.
Dans les années à venir, une augmentation progressive de la composante 
renouvelable du biofioul pourrait permettre d’aboutir à un bioliquide de 
chauffage 100% renouvelable.

L’énergie est notre avenir, économisons-la !
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Cécile Dumoulin, vice-présidente déléguée aux collèges et au numérique 
scolaire, a présenté les lignes directrices du Département pour cette rentrée 
2023/2024.

EP
Y

pas fait bouger le prix  des repas  » 
 rappelle Cécile Dumoulin.

D’autre part, le déploiement d’E-
Sy, le cartable numérique, se pour-
suit et se dote d’un clavier por-
tatif pour mieux taper ses notes. 
La vice-présidente déléguée aux 
collèges et au numérique scolaire 
précise que de nombreuses sécuri-
tés sont mises en place afin d’évi-
ter que les enfants ne téléchargent 
des applications non prévues pour 
leur scolarité  : « Elles doivent être 
validées par le professeur et en plus 
les parents pourront les désactiver à 
distance  ». 37 établissements sont 
concernés par cette deuxième 
vague. Enfin, le déploiement des 
chargés de prévention se pour-
suit. 29 interviendront au sein 
de 38 collèges classés pour REP/
REP + ou jugés prioritaires. Lut-
ter contre le décrochage scolaire, 
assurer une veille sociale, limiter 
les risques, valoriser et conforter 
le talent de chacun, voici les mis-
sions de ces chargés de prévention 
sous la tutelle de l’IFEP. Ils de-
vront veiller également à endiguer 
le harcèlement scolaire même 
si une politique globale – alors 
que c’est la thématique de cette 
rentrée 2023/2024 et à la vue de 
l’actualité – manque sérieusement 
à l’appel. 

En ces temps d’inflation, pourquoi 
se ruer sur des vêtements de grande 
marque quand on peut facilement 
faire des économies ? Les familles 
de l’Association Familiale Protes-
tante Maranatha invitent les Aché-
roises et Achérois (et pas que) à leur 
grande friperie solidaire d’automne. 
Celle-ci sera organisée le samedi 23 
septembre prochain, de 14 h à 17 h, 
à la salle Biraud d’Achères, située au 
68 rue Georges Bourgoin.

Que ce soit pour homme, pour 
femme ou pour les enfants, vous 
pourrez y trouver toutes sortes de 
vêtements et de chaussures d’occa-
sion en bon état, et surtout à prix 
cassés. Une façon économique et 
solidaire de renouveler sa garde robe, 
alors que les fortes chaleurs vont 
laisser place sous peu à la tradition-
nelle grisaille automnale. L’entrée est 
bien évidemment libre et ouverte à 
tous tout au long de l’après-midi. 

 EN BREF
ACHERES  

La friperie solidaire 
d’automne se tiendra 
le 23 septembre
Des vêtements et chaussures 
d’occasion vous attendront au 
sein de la salle Biraud d’Achères, 
le samedi 23 septembre de 
14 h à 17 h, lors de la friperie 
de l’Association Familiale 
Protestante Maranatha.
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Calcia devait finir cette année le 
comblement définitif de la car-
rière de Guitrancourt mais n’a pas 
réussi à tenir ses délais. « Le volume 
manquant en matériaux repré-
sente 1 163 000 m³, soit 2 326 000 
tonnes », précise le cimentier dans 
les documents de l’enquête pu-
blique. La société a alors demandé 
une prolongation de son autorisa-
tion avec une enquête publique se 
déroulant… du 10 au 24 août, « le 
moment le plus opportun  » ironise 
Lionel Giraud, maire (SE) d’Issou. 
L’édile prend alors le sujet à bras le 
corps et réussit – avec le concours 
de ses homologues de Gargenville, 
de Limay et du député NUPES 
Benjamin Lucas – la prolongation 
de celle-ci jusqu’au 5 septembre.

Toutefois le problème reste in-
changé. Pendant 34 mois, un ca-
mion doit passer par la route prin-
cipale de la commune issoussoise et 
cela toutes les trois minutes, entre 

Carrière de Guitrancourt : un 
caillou dans la botte yvelinoise

ISSOU

7 h et 18 h, du lundi au vendredi. 
« Autour il y a des zones habitées et 
je ne peux pas me permettre de lais-
ser 20 véhicules par heure provoquer 
autant de pollution sonore » explique 
Lionel Giraud, « il y a également un 
collège et nous devons aussi effectuer 
des travaux de construction autour de 
la parcelle LIDL. »

Un grain de sable dans 
le rouage de Calcia

Mais cette prolongation a permis 
au directeur de l’usine de Calcia 
de Gargenville, Régis Le Chena-
dec et le maire d’Issou de se ren-
contrer : « Nous avons proposé deux 
solutions. La première, l ’utilisation 
d’un tunnel historique au niveau de 
Gargenville qui permettrait d’ame-
ner l ’essentiel des gravats. La seconde, 
prendre la sortie 11 et passer par des 
zones industrielles.  » L’utilisation 
du tunnel a également les faveurs 

Le cimentier Calcia a fait une demande de prolongation 
d’un arrêté afin de combler la carrière de Guitrancourt. 
Conséquence : des poids lourds parcourraient la RD190 
toutes les trois minutes et cela pendant trois ans. Ce qui 
provoque la gronde des Mairies concernées.

La carrière de Guitrancourt aurait dû être comblée cette année.
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de Yann Perron, le maire de Gar-
genville. Celui-ci a indiqué qu’il 
ferait tout son possible pour que 
cette solution soit retenue. Ce qui 
ne plaît pas à l’association vexi-
noise de lutte contre les carrières 
cimentières (AVL3C).

«  Ce convoyeur souterrain long de 
2,5 km passe sous plusieurs maisons. 
Un des habitants nous a montré que 
dans son acte de vente que le tunnel 
devait être rebouché lorsque la car-
rière fermerait. Et parfois les vibra-
tions le réveillait » explique Domi-
nique Pélegrin, la présidente de 
l’association.  Une remarque que 
Yann Perron a balayé d’un revers 
de main : « Ils ont réussi à vivre 50 
ans avec et maintenant que l ’affaire 
est médiatique, je reçois des courriers 

Les Mézieroises et Mézierois ont 
peut-être déjà remarqué le branle-
bas de combat autour de la rue 
Nationale, depuis le début du mois 
de septembre. Ils devront prendre 
leur mal en patience : le renouvel-
lement du réseau d’eau potable, 
pour le secteur situé entre l’avenue 
de la Gare et la rue de Chauffour, 
devrait durer 3 mois à en croire la 
municipalité. Pendant la durée des 
travaux, un sens unique de circu-
lation est mis en place dans la rue 
Nationale, tandis que le stationne-
ment y est désormais interdit. Ces 
travaux sont réalisés en semaine 
entre 8 h et 17 h. 

« Les travaux permettront l ’amélio-
ration du patrimoine par le renou-
vellement des canalisations vieillis-
santes, la prévention des risques de 
fuite, et la suppression des branche-
ments en plomb », précise la munici-
palité sur ses réseaux sociaux. Ren-
dez-vous début décembre, donc, 
pour un  retour à la normale. 

 EN BREF
MEZIERES-SUR-SEINE  

Trois mois de travaux 
sur la rue Nationale
Des travaux de renouvellement 
du réseau d’eau potable ont été 
lancés rue Nationale, pour la 
section comprise entre l’avenue 
de la Gare et la rue de Chauffour.

pour se plaindre des nuisances alors 
qu’il est à l ’arrêt depuis plus de 2 
ans. » 

Par ailleurs, les ingénieurs béné-
voles d’AVL3C se demandent 
comment cet équipement d’une 
soixantaine d’années allait se 
comporter pour remonter les 
déblais des chantiers du Grand 
Paris  : «  La pente est très raide et 
avant il transportait du calcaire 
concassé.  » Mais l’association ne 
s’est pas contentée de faire des ob-
jections, elle a également proposé 
de remblayer la carrière à moitié 
et de réaliser un travail paysager 
pour rendre le tout convenable. 
Pour le moment Calcia n’a tou-
jours rien acté et aucune décision 
officielle n’a été rendue. 



FAITS 
DIVERS

SÉCURITÉ

14  N°356 du mercredi 13 septembre 2023 - lagazette-yvelines.fr

POISSY
Un adolescent de 15 ans se 
suicide, la piste du harcèlement 
scolaire étudiée
Le 5 septembre, un adolescent pisciacais a été retrouvé 
pendu chez lui. Le parquet de Versailles a ouvert une 
enquête afin d’étudier la piste du harcèlement scolaire.

Une enquête pour harcèlement scolaire a été ouverte par le parquet de 
Versailles. Des témoins et des membres de la communauté scolaire pourraient 
être interrogés.

Le procès, sur demande de l’avocate de l’accusé, a été reporté afin  de 
préparer la défense de celui-ci et lever sa détention provisoire. 
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Le 5 septembre aurait dû faire taire 
la polémique liée à la rentrée et 
rappeler une des véritables problé-
matiques  : le harcèlement scolaire. 
Car ce jour-là, un adolescent de 
15 ans a été retrouvé mort par sa 
mère dans le logement familial situé 
dans le quartier de la Maladrerie. 
Malgré l’arrivée des pompiers sur 
les lieux vers 19 h, il n’a pas pu être 
ranimé. D’après le Parisien, le jeune 
homme était scolarisé l’année der-
nière au lycée Adrienne-Bolland, 
dans la commune pisciacaise. Des 
faits de harcèlement scolaire s’étant 
produits, il s’était rendu au commis-
sariat de Poissy avec son père afin 
de déposer une main courante. Un 
suivi de l’élève avait été mis en place 
au sein du lycée. Pour cette rentrée 
2023/2024, il devait aller dans un 
établissement parisien, en accord 
avec ses  aspirations professionnelles.

Sandrine Berno dos Santos n’a pas 
tardé à réagir et a publié un commu-

niqué en fin d’après-midi. «  Notre 
ville a vécu un drame dont les circons-
tances restent à éclairer. Quoi qu’il en 
soit, en cette période de rentrée scolaire, 
je souhaite attirer votre attention sur 
un sujet qui touche de nombreux élèves 
en France : le harcèlement scolaire » in-
dique-t-elle, « victimes, je veux vous 
dire que vous n’êtes pas seuls et que ce 
n’est en aucun cas votre faute. Désor-
mais, des solutions existent  ». L’édile 
met également en garde les harce-
leurs  : «  je veux vous dire que votre 

inconscience et vos actions peuvent dé-
truire des familles entières, marquer des 
personnes à vie, parfois même jusqu’à 
l’irréparable.  » Le jeudi, Brigitte 
Macron a été au chevet de la famille 
de Nicolas. 

Une enquête pour harcèlement 
scolaire a été ouverte par le par-
quet de Versailles, vendredi. Des 
témoins et des membres de la com-
munauté scolaire pourraient être 
interrogés. 

 AURELIEN BAYARD

Fin août, une querelle de voisinage s’est déroulée à Ecquevilly. 
Un homme a décidé de tirer sur la porte des voisines avec un 
calibre 12. L’audience est prévue le 12 octobre.  

ECQUEVILLY 
Il braque une arme sur sa voisine 
et tire sur la porte

Aucune raison n’a été invoquée 
durant la séance de comparution 
immédiate mais les faits restent 
là. Le 29 août, un ancien méca-
nicien de l’armée de terre logeant 
chez ses parents a décidé d’ouvrir le 
feu sur la porte de ses voisines. Le 
lendemain, la police vient toquer 
à sa porte, trouve l’arme et il finit 
en garde à vue puis en sort libre à 
l’issue de celle-ci. Mais une semaine 
plus tard, il est appelé à se rendre de 
nouveau au commissariat et finit 
en détention. Ce qui provoque l’ire 
de son avocate : « Pourquoi une telle 
 privation de liberté ? »

Par ailleurs, elle fustige un dossier 
dont on lui a laissé à peine 2 min 30 
pour en prendre pleinement 
connaissance ainsi que les nom-
breux changements de chef d’incul-
pation qui sont passés de « tentative 
de meurtre » à « meurtre avec prémé-
ditation  » et enfin à «  violence  avec 
arme ». La femme de loi a demandé 
à ce que le procès soit reporté afin 
de préparer sa défense et de lever 
la détention provisoire. Ce qu’elle 
obtint quelques minutes plus tard 
avec la date du 12 octobre 2023. Par 
ailleurs, les voisines ont décidé de ne 
pas se porter partie civile. 

 01 58 88 10 00
(1) Réduction jusqu’à 5.000 euros par pièce principale sur le prix de vente d’un logement (pièce de plus de 7m², hors cuisine et salle de bain) sur la base de la grille de prix des logements en vigueur au 01/08/2023. 
(2) Hors frais éventuels liés à l’emprunt et hors frais d’hypothèque, de caution ou de privilège de prêteur de deniers ou tous autres frais éventuels de garantie liés au financement de l’acquisition. Offres (1) et (2) 
valables pour tout contrat de réservation signé entre le 16.09.2023 et 29.10.2023, sur une sélection de logements, sous réserve de signature de l’acte authentique de vente dans les délais stipulés au contrat de 
réservation. Dans la limite des stocks disponibles. Conditions détaillées sur simple demande ou sur www.bouygues-immobilier.com. Le réservataire dispose d’un droit de rétractation de 10 jours (article L 271-1 du 
code de la construction et de l’habitation). Photo : Getty Images. Conception : types top - 052023. Bouygues Immobilier, SAS, au capital de 138.577.320 €, SIREN 562 091 546 RCS Nanterre, siège social, 3 boulevard 
Gallieni à Issy les Moulineaux (92130), Mandataire Intermédiaire en Opérations de Banque (MIOB) n°ORIAS 13006299.

NOUS VOUS PROPOSONS
QU’UN
APPARTEMENT

OFFERTS
du 16 septembre au 29 octobre

FRAIS DE NOTAIRE (2)

5 000 € (1) PAR
PIÈCE

JUSQU’À
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FOOTBALL
Pas de but pour la rentrée du FC 
Mantois
Les Mantais sont revenus du Mée-sur-Seine avec 1 
petit point, après un score nul et vierge à l’occasion 
de la première journée de la poule A, ce dimanche 10 
septembre.

Sans club depuis la fin de son contrat avec le FC Sochaux, 
l’ancien du FC Mantois Maxime Do Couto vient de signer un 
bail d’un an avec Amiens. Il aura comme coéquipier les ex-
espoirs du foot, Gaël Kakuta et Andy Carroll

FOOTBALL 
Maxime Do Couto file à Amiens

Le mois de juin n’est pas syno-
nyme de bonne nouvelle pour 
les footballeurs. C’est à cette pé-
riode que les clubs annoncent les 
joueurs dont les contrats ne seront 
pas prolongés. Englué également 
dans des soucis financiers, le FC 
Sochaux avait décidé de laisser 
libre l’ancien sociétaire du FC 
Mantois Maxime do Couto.

Pour retrouver du travail il n’a pas 
dû traverser la rue, mais changer 
de région puisqu’il vient de signer 
un bail d’un an avec Amiens, 

Après une saison 2022-2023 
riche en émotions, les joueurs du 
CAJVB font leur rentrée ce week-
end des 16 et 17 septembre. Le 
gymnase Bérégovoy va en effet 
accueillir le trophée Daniel Mo-
reux en guise d’ultime préparation 
avant le début du championnat 
Elite, qui débutera le week-end 
suivant.

actuellement deuxième de Ligue 
2 BKT. Le milieu offensif de 26 
ans retrouvera Omar Daf, son 
ex-entraîneur lorsqu’il était dans 
le Doubs. Parmi ses nouveaux 
coéquipiers se cachent des noms 
prestigieux tels que Gaël Kakuta 
ou l’ancien enfant terrible du foot-
ball anglais, Andy Carroll.

Ce sera son 5ème club depuis la 
signature de son premier contrat 
professionnel après Tours, 
Avoine, le Olimpik Donetsk et 
donc Sochaux. 

À cette occasion, le CAJVB 
affrontera l’équipe d’Asnières 
ce samedi 16 septembre sous les 
coups de 17 h. Soit deux heures 
après la première rencontre qui 
opposera Villejuif à Chartres. Le 
lendemain se déroulera le match 
pour la troisième place, à 11 h, 
entre les deux perdants, avant la 
grande finale prévue à 14 h. L’en-
trée est libre pour les deux jours 
de  compétition.

Une semaine plus tard, c’est jus-
tement les joueurs de Villejuif 
que retrouveront les Confla-
nais sur leur terrain, pour un 
premier derby francilien qui 
s’annonce électrique. Le rendez-
vous est pris le samedi 23 sep-
tembre à 19 h pour le début du 
 championnat Elite. 

Si les Mantais espéraient démarrer la saison sur une bonne note, ce point obtenu à 
l’extérieur chez un adversaire coriace n’a rien d’une contre performance. 
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C’était la rentrée des classes pour 
les rouge et jaune du FC Mantois 
ce week-end. C’est sous le soleil de 
plomb du Mée-sur-Seine que nos 
Mantais ont attaqué leur saison 
2023-2024 ce dimanche 10 sep-
tembre, avec l’envie de bien  démarrer 
cette nouvelle campagne de R1.

Ceux qui attendaient des buts pour 
cette première journée ont dû être 
déçus. Car c’est après une rencontre 
âpre et disputée que les deux forma-
tions ont fini par se séparer sur un 
score nul et vierge de 0-0. 

Si les Mantais espéraient démar-
rer la saison sur une bonne note, 
ce point obtenu à l’extérieur chez 
un adversaire coriace n’a rien d’une 
contre performance. Une victoire 
serait cependant la bienvenue dès la 
deuxième journée de R1, prévue le 
samedi 23 septembre à 18 h, à domi-
cile face au Houilles Athletic Club. 
Mais avant ça, une autre échéance 
attend le FC Mantois : ce dimanche 
17 septembre marquera le coup 
d’envoi de la Coupe Paris Crédit 
Mutuel IDF, avec un déplacement à 
Brétigny pour le 1er tour de la com-

pétition. Cette fois-ci, pas de match 
nul possible  : les Mantais devront 

Durant les mondiaux d’aviron, la Mantaise Claire Bové 
et sa partenaire en deux de couple poids légers Laura 
Tarantola, n’ont pas réussi à remporter la finale B du samedi 
9 septembre. Leurs participations pour les Jeux Olympiques 
2024 est clairement compromise.

Les Conflanais accueillent ce week-end le trophée Daniel 
Moreux, afin de se préparer pour la saison Elite qui débutera 
le 23 septembre prochain.

AVIRON
Claire Bové et Laura Tarantola 
en danger pour les JO 2024

VOLLEY-BALL
Le CAJVB se met en jambes

Il leur reste toutefois un espoir de qualification : elles auront pour obligation 
de prendre l’une des deux premières places de la régate de qualification 
olympique de  Lucerne prévue en mai 2024. 

Après une saison 2022-2023 riche 
en émotions, les joueurs du CAJVB 
font leur rentrée ce week-end des 16 
et 17 septembre.

Le milieu offensif de 26 ans retrouvera Omar Daf, son ex-entraîneur lorsqu’il 
était dans le Doubs. Parmi ses nouveaux coéquipiers se cachent des noms 
prestigieux tels Gaël Kakuta ou l’ancien enfant terrible du football anglais, 
Andy Carroll.
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Rien ne s’est passé comme prévu 
durant les Mondiaux d’aviron qui se 
déroulaient du 3 au 10 septembre à 
Belgrade. Le lundi, le deux de couple 
poids léger composé de la Mantaise 
Claire Bové et de Laura Tarantola ne 
réalisait que le 3ème temps des séries 
et devait passer par la case repêchage 
pour atteindre les demi-finales. Mais 
par chance les vice-championnes 
olympiques en titre remportent cette 
course de repêchage et compostent 
ainsi leur billet pour les demi-finales.

Un espoir de qualification 
restant

Toutefois, elles passent complète-
ment à côté de leur demi-finale et fi-
nissent 5ème sur 6. Direction la finale 
B où elles terminent à la même place 
alors qu’elles étaient en tête à 500 m 
de l’arrivée. Il leur reste toutefois un 
espoir de qualification : elles auront 
pour obligation de prendre l’une des 
deux premières places de la régate de 
qualification olympique de  Lucerne 
prévue en mai 2024. 

Pas de buts ni de victoire aux Mureaux

Début de saison difficile aux Mureaux. Engagés en National 3 pour cette 
saison 2023-2024, l’OFC a pour l’instant enchaîné 3 défaites en autant de 
rencontres depuis la fin du mois d’août. Pire, les Muriautins n’ont pas ins-
crit le moindre but à ce stade de la compétition. Après s’être inclinés 2-0 
sur le terrain de l’AG Caennaise le 26 août dernier pour la 1ère journée, les 
joueurs des Mureaux n’ont su se défaire de Chatou (0-1) une semaine plus 
tard, sur leur pelouse du stade Léo Lagrange. 

Ce samedi 9 septembre, c’est sur le terrain de l’US Alençon que les Yveli-
nois ont été vaincus sur le score de 1-0. Il faudra vite se ressaisir avant de 
s’engluer dans les tréfonds du classement : l’OFC Les Mureaux se classe 
pour l’instant 13ème sur 14 du groupe F de National 3, évitant la dernière 
place à la différence de buts. Victoire obligatoire, donc, dès le dimanche 
24 septembre sur le terrain de la réserve du SM Caen. 

s’imposer afin d’espérer se qualifier 
pour le second tour. 



VALLEE DE SEINE
Journées du patrimoine : 
découvrez les secrets du territoire
La 40ème édition des Journées européennes du 
patrimoine, organisées les samedi 16 et dimanche 
17 septembre, sera une nouvelle fois l’occasion de 
découvrir les nombreux trésors dont regorge la Vallée de 
Seine. Journées portes ouvertes, expositions, visites et 
ateliers : peu importe votre programme, il sera plein de 
surprises.

L’étang de la Galiotte est facilement accessible, à une vingtaine de minutes 
à pied de la gare de Poissy.

De nombreux hommes de lettres et artistes ont séjourné au château de 
Médan depuis sa construction, au XVème siècle.

Quatre sculptures monumentales sont restaurées dans l’ancien site de l’usine 
de Dunlopilo.
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«  Patrimoine vivant  » et «  Patri-
moine du sport  ». Voilà les thèmes 
de l’édition 2023 des Journées 
européennes du patrimoine. Cela 
fait 40 ans désormais que cet évé-
nement, initié par le ministre de 
la culture de l’époque, Jack Lang, 
ouvre les portes de nombreux 
édifices et autres lieux habituelle-
ment fermés au public. En Vallée 
de Seine, de nombreuses visites et 
activités originales vous tendent 
les bras ce week-end. Voilà une 
petite sélection réalisée par nos 
soins pour vous aiguiller et vous 
permettre de découvrir des lieux 
tantôt singuliers, tantôt riches en 
histoire de notre  territoire.

Village flottant de la Galiotte à 
Carrières-sous-Poissy

Si vous cherchez un lieu dépay-
sant et atypique pour vous évader 
ce week-end, l’étang de la Galiotte 
de Carrières-sous-Poissy coche 
toutes les cases. Situé dans le parc 
du peuple de l’Herbe, cet immense 
plan d’eau de 22 hectares cache en 
son sein une quarantaine de chalets 
flottants sur l’eau. À l’origine, ces 
bicoques pittoresques servaient de 
local pour les pêcheurs. Elles vous 
ouvriront leurs portes pour la pre-
mière fois ces 16 et 17 septembre, 
de quoi profiter d’un moment 

 MAXIME MOERLAND

hors du temps sur la rive nord de 
l’étang. En bonus, des jumelles 
seront accessibles dans différents 
chalets pour observer le ballet des 
oiseaux au fil de l’eau. L’étang de la 
Galiotte est facilement accessible, 
à une vingtaine de minutes à pied 
de la gare de Poissy.

Crypte souterraine de l’ancien 
prieuré de Conflans-Sainte- 
Honorine

Attention, cette visite est réservée 
aux plus téméraires ! Pour la troi-
sième fois, le public aura accès à 
la crypte souterraine de l’ancien 
prieuré, qui était alors utilisée 
comme glacière au XIXème siècle. 
Une bonne condition physique est 
exigée pour profiter de cette expé-
rience : il faudra en effet effectuer 
une descente en rappel, encadrée 
par la Fédération Française de 
la Montagne et de l’Escalade. Si 
vous vous sentez d’attaque à tenter 
l’expérience, foncez ! 

Même les enfants peuvent partici-
per, tant qu’ils sont âgés de plus de 
10 ans. Et pour ceux qui sont en-
core hésitants et qui préfèrent res-
ter à la surface, le Grand Cellier du 
XIIIème siècle, vestige architectural 
de l’ancien prieuré, représente une 
belle alternative. Vous y trouverez 

la collection de bateaux de plai-
sance du Musée de la batellerie et 
des voies navigables.

Escape game à la Salle des arts de 
Villennes-sur-Seine

Pourquoi pas allier la découverte 
du patrimoine avec une activité 
ludique  ? Que ce soit entre amis 
ou en famille, tenter de résoudre 
les énigmes d’un escape game est 
toujours l’assurance d’un moment 
convivial. La municipalité de Vil-
lennes l’a bien compris, et propose 
sa propre expérience à la Salle 
des arts. Découvrez les coulisses 
des lieux, et partez à la recherche 
d’esprits dans cet escape game créé 
pour l’occasion par l’agence Mys-
teria Ingénium. Le tarif est fixé à 
7  euros par personne, tandis que 
les groupes ne pourront excéder 
6 personnes. Trois sessions sont 
prévues à 17 h 30, 19 h et 20 h 30 
le vendredi 15, puis 6 autres à 
13 h, 14 h 30, 16 h, 17 h 30, 19 h et 
20 h 30 le samedi 16 septembre. 
Seule contrainte, être âgé d’au 
moins 10 ans.

« Le réveil de la pierre » à Mantes-
la-Jolie

Ce nom ne vous dit peut-être 
rien. Pourtant, cela fait bientôt 
un an que « Le réveil de la pierre » 
a investi l’ancien site de l’usine 
Dunlopilo de Mantes-la-Jolie. 
C’est dans le cadre d’un parte-
nariat entre le Département et le 
Château de Versailles qu’y sont 
conservées et restaurées quatre 

sculptures monumentales. Bien 
que le lieu soit ouvert au public 
tous les mardis, le programme 
sera étoffé pour les journées du 
patrimoine  : Hugues de Baze-
laire, artisan d’art chevronné, 
sensibilisera le public aux métiers 
de la pierre, tandis qu’un restau-
rateur de sculptures présentera 
de son côté l’opération de res-
tauration en cours, en détaillant 
les techniques employées. Trois 
espaces de réalité virtuelle seront 
également accessibles pour vous 
immerger au cœur du château de 
Versailles, ainsi qu’une maquette 
monumentale du domaine de 
Versailles. L’accès est libre et gra-
tuit, le samedi de 9 h 30 à 12 h 30 
et de 13 h 30 à 17 h 30, puis le 
 dimanche de 15 h 30 à 17 h 30.

Château de Médan

De nombreux hommes de lettres 
et artistes y ont séjourné depuis sa 

construction, au XVème siècle. Et 
aujourd’hui, ce sont les proprié-
taires eux-mêmes qui vous ouvrent 
les portes de cet édifice embléma-
tique du territoire  ! Les samedi 
16 et dimanche 17 septembre, à 
10 h 30 et à 15 h, les maîtres des 
lieux vous embarqueront pour 
une visite commentée à la fois à 
l’intérieur et à l’extérieur de l’édi-
fice, qu’ils ont restauré pendant 10 
ans et qu’ils habitent en famille. 
Un rafraîchissement vous sera 
même proposé à l’issue de la visite. 
Le château n’étant pas un patri-
moine appartenant à l’État mais 
une propriété privée, l’entrée sera 
payante, mais à un tarif réduit  : 
gratuit jusqu’à 12 ans, 5  euros de 
12 à 18 ans, et 10  euros pour les 
adultes. Pour réserver, il vous suffit 
de contacter le château par télé-
phone au 01.39.75.86.59, ou par 
mail à l’adresse chateaudemedan@
gmail.com.

Prieuré Saint-Louis et atelier 
du peintre Ernest Meissonier à 
Poissy

Plan en main et en groupe de 30 
à 40 personnes, vous aurez l’occa-
sion de parcourir le prieuré Saint-
Louis de Poissy de l’intérieur, que 
ce soit le réfectoire ou les cuisines, 
avec des arrêts commentés tout 
au long de la visite. S’en suivra 
même une halte dans l’atelier de 
l’illustre peintre Ernest Meisso-
nier, avec une présentation de son 
œuvre et de son entourage. Cette 
expérience pourra même être pro-
longée par la visite de l’exposition 
dédiée à l’artiste, actuellement 
proposée à la maison de fer. Pour 
participer à l’une des visites, pré-
vues le samedi et le dimanche à 
14 h 30 et 16 h 30 pour une durée 
d’1 h 30, il vous faut vous inscrire 
par téléphone au 01.39.22.55.84, 
ou par mail à l’adresse evenemen-
tiel@ville-poissy.fr. 
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MANTES-LA-JOLIE
Eole Factory Festival : la tête dans 
les étoiles avec Guillaume Perret

POISSY
Guilaine Dodane veut bâtir 
le « théâtre du XXIème siècle »

Pour l’ouverture du festival mantais, le saxophoniste 
a joué au sein d’un quartet lors de la diffusion en ciné-
concert de « 16 levers de soleil », documentaire sur 
Thomas Pesquet dont il est le compositeur.

La nouvelle directrice du théâtre de Poissy, qui succède 
au regretté Marc Pfeiffer, est prête à apporter sa 
vision faite de musique classique, d’arts vivants et de 
programmes pour les jeunes.

Jusqu’au samedi 23 septembre 
prochain, la médiathèque de Limay 
accueille une exposition « chanson 
française », à découvrir au fil de 
microphone et autres MP3.

LIMAY
Une exposition à la 
gloire de la chanson 
française

Prêts à plonger, ou replonger, dans 
l’histoire de la chanson française  ? 
C’est en tout cas le thème de la toute 
nouvelle exposition que propose la 
médiathèque de la ville de Limay, 
depuis le mardi 5 et jusqu’au samedi 
23 septembre prochain.

L’occasion de s’immerger dans plus 
de 80 années d’histoire culturelle, 
dans une exposition interactive qui 
met notamment des microphones 
ou des lecteurs MP3 à disposition du 
public pour encore plus d’immersion. 
De Georges Brassens à Jacques Brel 
en passant par Edith Piaf, nul doute 
que les adeptes de la chanson fran-
çaise seront satisfaits à l’idée de redé-
couvrir les plus grands classiques, ou 
même de retrouver des morceaux 
oubliés. Pour obtenir plus d’infor-
mations au sujet de l’exposition, vous 
pouvez contacter la médiathèque 
par téléphone au 01.34.97.27.35. 
Celle-ci est ouverte le lundi et mardi 
de 14 h à 18 h, le mercredi de 10 h à 
18 h, le vendredi de 10 h à 12 h 30 et 
de 14 h à 18 h, puis le samedi de 10 h 
à 12 h 30 et de 14 h à 17 h. 

Transats sous les étoiles, écran géant et quartet talentueux : les conditions 
étaient idéales pour le premier soir de l’Eole Factory Festival.
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Comme si le temps s’arrêtait. 
Dans le documentaire «  16 levers 
de soleil  », du réalisateur Pierre-
Emmanuel Le Goff, vient une 
scène où Thomas Pesquet joue 
du saxophone, en apesanteur, face 
à un hublot de la station spatiale 
internationale. Ce morceau, c’est 
Guillaume Perret, saxophoniste 
et compositeur de la bande origi-
nale, qui l’a écrit pour lui. « C’était 
super émouvant, glisse-t-il dans un 
sourire. Je lui ai envoyé un morceau 
à enregistrer quand il était dans la 
station, je lui ai dit d’enregistrer de 
telle et telle manière, comme un cours 
de sax à distance. J’aime bien quand 
on la joue en ciné concert, on est en 
face avec les sax, comme si on se ré-
pondait, j’ai l ’impression qu’on joue 
ensemble ».

Le public de l’Eole Factory Festi-
val a eu la chance de vivre cette 
expérience unique, le jeudi 7 sep-
tembre lors de la soirée d’ouver-

ture de l’événement. Transats sous 
les étoiles, écran géant et quartet 
talentueux  : les conditions étaient 
idéales pour se plonger à la fois 
dans les plans majestueux du do-
cumentaire, et dans les envolées de 
Guillaume Perret, accompagné de 
son quartet sur scène.

Si ses albums avaient déjà été uti-
lisés pour la musique du premier 
documentaire sur Thomas Pesquet, 

baptisé «  L’étoffe d’un héros  », c’est 
cette fois une vraie collaboration 
qui s’est nouée entre le musi-
cien, l’astronaute et le réalisateur. 
« Comme ça leur avait plu, ils m’ont 
demandé de faire une création pour 
ce qu’ils appellent un space opera  ». 
Il faut dire que le mélange des 
genres de Guillaume Perret, qui 
fusionne habilement le jazz avec 
des sonorités électroniques, colle 
parfaitement à l’œuvre contem-

Comment se passe votre intégra-
tion au sein du théâtre de Poissy ?
J’ai été très bien accueillie par 
l’équipe du théâtre, qui est par-
ticulièrement engagée et soudée. 
Les derniers mois l’ont prouvé. J’ai 

Ancienne responsable de la programmation culturelle du Collège des 
 Bernardins, Guilaine Dodane est prête pour son aventure pisciacaise.
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C’est un temps qui passe toujours 
vite, le temps de l’écoute. Pour-
tant, c’est un temps indispensable. 
J’attends aussi beaucoup du début 
de la saison, de la rencontre avec 
les publics et avec les structures de 
territoire pour comprendre ce qui 
fait la spécificité de ce théâtre. Car 
je ne veux pas arriver avec un projet 
que je plaquerai à Poissy comme 
je pourrais le plaquer ailleurs. Il 
faut un projet adapté, et élaboré 
en concertation avec les équipes et 
acteurs du  territoire.

Qu’est-ce qui vous a convaincue 
de postuler à ce poste ?
Poissy est une ville d’avenir, qui se 
développe extrêmement vite. C’est 
aussi une ville monde, la diversité 
fait sa richesse. L’enjeu est de faire 
en sorte que ces populations coha-
bitent et se rencontrent. Et pour 
ça, je crois beaucoup dans les lieux 
comme les théâtres. C’est peut 
être ça, le théâtre du XXIème siècle 
aujourd’hui  : un lieu de rencontre 
et de vie. Sa particularité est aussi 
celle d’être un théâtre financé par 
la Ville, et d’être dans une forme 
de symbiose avec l’hôtel de ville, en 
tout cas fusionné sur le plan archi-
tectural. Je pense que ça en fait 
vraiment à la fois le cœur de ville 

également été très bien accueil-
lie par la Ville. Ça facilite aussi 
l’embarquement dans le projet. En 
tout cas, avant de mettre en place le 
projet culturel que je veux proposer, 
ma priorité est d’abord d’écouter. 

et le cœur des habitants, il y a cet 
attachement qui est fort. L’idée est 
de capitaliser sur ça. 

Vous avez pris vos fonctions peu 
de temps avant l’annonce de la 
nouvelle saison culturelle…
En fait, la saison était entièrement 
bouclée, je n’avais pas de marge de 
manœuvre pour faire des propo-
sitions. Donc j’avance sur le pro-
jet de la saison 2024/2025. Mais 
je suis contente d’avoir un temps 
pour voir le théâtre en activité, ren-
contrer le public et voir comment 
fonctionnent les différentes propo-
sitions artistiques, pour voir com-
ment bien positionner le  projet 
artistique de 2024.

Justement, avez-vous déjà une 
idée de ce que vous allez propo-
ser ?
Il y a un ADN musique classique 
très fort au sein du théâtre, avec 
un public fidèle. L’idée est de gar-
der cette couleur dominante, sans 
qu’elle soit exclusive. Je pense 
essentiel de garder une ambition 
d’éclectisme et de pluridisciplinari-
té, avec toujours cette ambition de 
faire la part belle aux arts vivants, et 
à terme de mettre plus en lumière 
la création, qui doit retrouver une 

place importante. L’autre enjeu est 
de faire monter en puissance la 
programmation jeune public qui 
est de nouveau mise à l’honneur 
cette saison. Je pense que le théâtre 
doit aussi préparer l’avenir, et il me 
semble essentiel qu’il puisse inviter 
les jeunes générations, notamment 
dans le cadre scolaire, et en travail-
lant des formes innovantes et im-
mersives, qui permettent de décou-
vrir le théâtre et de  dépoussiérer les 
formes.

Y a-t-il une date à ne pas rater en 
ce début de saison ?
Du 17 au 19 novembre, nous ac-
cueillons la première édition de 
L’Envol Musical, un festival qui 
fait la part belle au piano. C’est une 
vraie chance de pouvoir accueil-
lir un festival avec cette ambition, 
et des artistes incontournables du 
paysage musical en France et à 
l’étranger comme David Fray. Il 
y a à la fois une ambition d’excel-
lence, et en même temps des jeunes 
talents avec une vraie attention 
portée à l’émergence mais aussi à 
l’accessibilité, avec des actions pour 
les scolaires, des séances d’impro-
visation, des masterclass pour les 
élèves du conservatoire… c’est 
 extrêmement riche ! 

 MAXIME MOERLAND

plative, parfois onirique, de Pierre- 
Emmanuel Le Goff.

Une fusion entre jazz 
et sonorités électroniques

« Comme d’habitude je me suis laissé 
porter par ce que j’ai vu, ce que j’ai 
ressenti, raconte-t-il à propos de 
l’écriture de la bande originale. 
C’est toujours de l ’émotionnel. Qu’est-
ce que je ressentirais si j’étais là, dans 
ce scaphandre  ?  » Le musicien a 
également adressé une requête peu 
commune à la NASA et l’Agence 
spatiale européenne  : la possibi-
lité d’obtenir des enregistrements 
venus tout droit de l’espace. « Il y 
a certains trucs qui étaient intéres-
sants, des bruits de la station, mais 
aussi le «  chant des planètes  », qui 
sont des fréquences qu’il y aurait dans 
l ’espace, des sons un peu sourds et in-
quiétants qui donnent une ambiance 
inspirante ».

Soirée réussie, donc, pour le fes-
tival et le saxophoniste annécien, 
qui aura d’autres occasions de 
venir dans le mantois, lui l’habi-
tué des prestigieux ateliers Henri 
 Selmer. 

 MAXIME MOERLAND
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CE QUE FEMME VEUT
Aurélie Barnabot, la psy 2.0
Pour le premier numéro de la saison ce CQFV, Hakima 
recevait Aurélie Barnabot, psychologue, coach, 
conférencière et créatrice de contenus multimédias, 
notamment sur Instagram.

Pour le premier Mercato de l’emploi de la saison, le Morning 
LFM recevait Ana Correia, fondatrice du CFA Alydrine, mais 
également Laura Dos Santos et Rabii Assagdi, représentants 
de la RATP Cap Mantois.

LE MORNING
Alydrine et la RATP Cap Mantois 
lancent une nouvelle formation

Libérer la parole sur les expé-
riences traumatiques, c’est la vo-
lonté d’Aurélie Barnabot. Suivie 
par des milliers d’abonné•es sur 
Instagram, la jeune femme, qui a 
été love coach dans la télé-réalité 
Les Princes et princesses de l ’amour 
sur W9, n’hésite pas à partager son 
vécu avec sa communauté. Le ra-

Les invités ont dévoilé les détails 
de leur nouvelle formation profes-
sionnalisante d’Agent·e de Média-
tion, d’Information et des Ser-
vices (AMIS). Le ou la candidat·e 
sélectionné·e aura plusieurs sites 
d’action entre les gares, écoles, le 
service en ligne ou encore le bus. 
En effet, ils seront parfois amenés 
à accompagner un chauffeur de bus 
durant son trajet.

Comme nous l’explique Rabii Assa-
gdi, ils auront pour missions prin-
cipales de renseigner les voyageurs, 
faire de la prévention ou désamorcer 
des possibles conflits.

Pour s’inscrire, il n’y a pas de niveau 

cisme, le viol qu’elle a subi... Elle se 
livre sans filtre afin de démocratiser 
la parole, convaincue que tous les 
maux peuvent être soignés «  Je ne 
trouvais personne sur les réseaux qui 
en parlait. Je n’avais aucun exemple 
à qui me rattacher. Et je me suis dis 
« J’ai envie d’être cette personne pour 
quelqu’un d’autre » » confie Aurélie 

métier lui-même). Ensuite, les can-
didats devront à nouveau passer un 
entretien et un test de positionne-
ment au centre de formation Aly-
drine. 

Cette formation de niveau CAP est 
d’ores et déjà ouverte. La rentrée se 
déroule en deux temps : le 9 octobre 
en entreprise et le 23 octobre en 
formation, avec un rythme d’une 
semaine en formation et de trois 
semaines en entreprise. 

Hakima Aya et Aurélie Barnabot dans les studios de LFM 95.5.

De gauche à droite : Ana Correia, Rabii Assagdi et 
Laura Dos Santos.
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L'actualité locale de la 
vallée de Seine, de Rosny-

sur-Seine à Achères en 
passant par chez vous ! 
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Un évènement à annoncer ?  

Des précisions à nous apporter ?  
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Barnabot. Elle souhaite que l’on 
puisse s’inspirer de ses expériences 
et s’en servir comme un exemple, 
preuve que rien n’est immuable.

Bien que la problématique de la 
santé mentale soit un enjeu de 
santé publique, notamment depuis 
le confinement, les français•es 
consultent peu. Selon un son-
dage Ipsos, si 61  % de la popu-
lation française se dit concernée 
par une problématique de santé 
mentale, seulement 19  % déclare 
avoir franchi le cap de la consulta-
tion. Selon Aurélie Barnabot, cela 
s’explique par plusieurs facteurs. 
La peur d’être jugé•es et l’aspect 
financier «  Voir un psychologue c’est 
un coût, et tout le monde n’a pas les 
moyens de dire « je vais investir dans 
ma santé  mentale » » constate Auré-
lie  Barnabot.

Pourtant, comme le dit la psy 2.0, 
«  La vie ce n’est pas seulement sur-
vivre, mais vivre et apprécier  ». 
Alors pour quelques conseils, vous 
pouvez jeter un œil à son compte 
Instagram @aureliebarnabot. 

Ce Que Femme Veut est une émission 
présentée par Hakima Aya, tous les 
mardis à 11 h sur le 95.5. L’interview 
est à retrouver en intégralité sur le 
site www.lfm-radio.com

Retrouvez le Morning LFM, tous 
les jours du lundi au vendredi, de 
6 h 30 à 9 h 30, animé par Leslie, en 
écoute sur le 95.5 FM et sur lfm- 
radio.com.

d’étude minimal pré 
requis. Le processus 
de recrutement se dé-
roule en deux étapes : 
un entretien et un 
test de positionne-
ment (portant sur des 
questions basiques 
de mathématiques et 
de français, ainsi que 
des questions sur le 



Rendez-vous sur passplus.fr pour choisir tes activités.
TU AS ENTRE 11 ET 18 ANS ? 

PLUTÔT CULTURE OU SPORT ?

Jusqu’à 100 €* 
offerts par ton 
Département !

*  80 € pour tous les jeunes  
100 € pour les boursiers et  
les jeunes de l’Aide Sociale à l’Enfance


